
Ratsprotokoll vom 15.11.2021
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit HKW4, 18:00 Uhr

Redeleitung Philippe

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Immo Baarlink E Yannick Feil A

Tomy Vo A Justus Schwarzott A

Simon Prein A Julius Willich A

Michelle Heinsch
A Panagiotis

Vasilopoulos
A

Samuel Koblinger E Daniel Heuer A

Sophie Schüttpelz E Andreas Mimberg A

Jan Lukas Schmitz ⅓ Uliana Babulina E

Leon Dülberg A Roba Abd El Hai ⅔

Celina Helbig Vital A Matthias Mimberg E

Tim Falkenstein A Saeed Khalifeh Gholi A

Henning Konermann A Kafüs:

Philipp Katterbach A Paul Berghaus E

Paul Weiler
A K.A. “Karoline”

Gerich
E

Gäste Philippe Bourmer

Protokoll Celina

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn



E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔): unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein
Drittel der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine
einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine farbe für wichtig!
Das wird eine Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP 1 - Foto
● TOP2 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP3 - Termine
● TOP4 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
● TOP5 - Gremienangelegenheiten



● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen

TOP 1 - Foto

Foto
Cheeeeeeseeeeee!
Wird vertagt.

TOP2 - Beschluss der letzten Protokolle
Dieser Tagesordnungspunkt wird vertagt.

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 18.10.2021 zur Veröffentlichung genehmigt
werden?

Antragsteller:in

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis Vertagt.

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 25.10.2021 zur Veröffentlichung genehmigt
werden?

Antragsteller:in

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis Vertagt.

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 08.11.2021 zur Veröffentlichung genehmigt
werden?

Antragsteller:in

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis Vertagt.



TOP3 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 18:00 Ratssitzung Fakultät

Dienstag,
ungerade KW

19:00 AG Lehre Sitzung FSET

Einzeltermine

16.11. 19:00 PR-AG Sitzung FSET

18.11 12-18:00 Talk Lehre Zoom

18.11 20:00 AG Veranstaltungen Sitzung FSET

23.11 16:00 Probevortrag Lehre Hybrid, IENT+Zoom,
Henning

24.11 Glühweintrinken Lousberg

07.12 EiS (Einführung in das Studium) Philipp K.

14.12 15:00-17:00 Runder Tisch Beratung Zoom

17.01. Studieninformationstag Expo IP, Zoom

TOP4 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen

AG Lehre [Tomy]

Doodle Umfrage wurde noch nicht ausgewertet. Alle Interessierten bitte ich die Umfrage nun
auszufüllen, die Umfrage wird direkt im Anschluss der Sitzung geschlossen.

Die Treffen werden dann im 2-Wochen Takt an dem Wochentag + Uhrzeit stattfinden,
beginnend ab nächster Woche.



AG Fachschaftenhaus [Tomy]

Diese Woche Mittwoch ist ein Treffen mit dem AStA angesetzt.
Die Hochschule möchte 9 Fachschaften unterbringen. Das dies nicht funktionieren wird,
wurde der ZHV gegenüber bereits kommuniziert. Eine genaue Raumplanung gibt es aus
diesem Grund noch nicht.
Folgende Dinge sollen bereits vorher intern von uns geklärt werden:

1) Elektrotechnik: Sind außer PC, Kopierer und Drucker sonstige Geräte zur Aufstellung
vorgesehen? (Stichwort Oberwellen)? - Gemeint sind Telefone, Beamer,
Smartboards, Fernseher und ähnliches.

2) Elektrotechnik: Gibt es bauseits beigestellte System, die eine elektrische
Spannungsversorgung benötigen? - Hier sind Geräte, die sich nicht direkt auf die
Arbeit beziehen. Bspw. Maschinen, Öfen, Kühlschränke.

3) Nachrichtentechnik: Sind Serverräume (nicht DV-Räume) vorzusehen? – siehe
Vorentwurfsplanung DV-Raum vom Planer im KG

4) Nachrichtentechnik: Gibt es Anforderungen an die Medientechnik (Beamer in den
Seminar- und Besprechungsräumen) bzw. welche Anschlüsse sind dafür
vorzusehen? (RJ 45 und 230V oder HDMI etc….) - Neben Beamer sind auch so was
wie Präsentationsfernseher o.Ä. möglich.

Workshop im Anschluss an die Sitzung

AG Veranstaltungen [Tomy]
Der Lousberglauf ist nun für den 24.11. angesetzt.
Wir brauchen noch Helfer:Innen:

- Studis abholen und gemeinsam zum Lousberg laufen:
- Paul, Philipp, Panos, Michelle, Daniel, Michelle, Saaed

- Getränke kochen/ausgeben:
- Celina, Tim,

Bändchen für 3G Kontrolle, wird in AG besprochen.

Antragsbeschreibung Wollen wir bis zu 350€ für den Lousberglauf aus ESAG Mitteln
ausgeben?

Antragsteller:in Tomy

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

15 0 1

Ergebnis Der Antrag ist angenommen.



Angesichts der steigenden Inzidenzen ist uns ein Quizabend im Innenraum zu riskant und
wird höchstwahrscheinlich nicht stattfinden.

Nächstes AG Treffen am Donnerstag, den 18.11.2021 um 20 Uhr in der FSET.

ELAB [Simon, Sophie]
Wir wollen in den nächsten Tagen mal wieder ein ELAB AG Treffen machen um neue und
alte Dinge zu besprechen und zu planen. Unter anderem geht es darum alte Sachen zu
klären, das Bauteillager aufzuräumen und neue Workshops und Einweisungen zu planen.
Wir sind noch auf der Suche nach helfenden Interessierten.
Termin zum treffen wird mit Interessierten über Doodle gesucht.
Interessierte: Julius, Panos, Saaed, Tim

AG Unicup [Paul.W.]

Es fragen immer wieder Leute nach Unicup Schals, aber es gibt keine.

Daher der Vorschlag, einfach mal neue zu bestellen. Historisch betrachtet verkaufen sich
diese ja eh sehr rasch.

Beim Anbieter bei dem wir das letzte Mal bestellt haben, ist der gewebte Schal zu folgenden
Konditionen zu haben.

Nebenkosten

57,12€

Preis pro Stück 100 250 500

ohne
Nebenkosten

5,36€ 4,70€ 4,64€

Mit Nebenkosten 5,9312€ 4,92848€ 4,75424€

zzgl. Versandkosten Inklusive Mwst.

https://wm-sport.de/produkte/schals/gewebte-schals

https://wm-sport.de/produkte/schals/gewebte-schals


Lieferzeit liegt bei ca. 4 Wochen.

Alternative:
https://www.fanschalstrickerei.de/gewebte-fanschals/einseitig-gewebter-fanschal/17461/gew
ebte-fansschals

Ich hatte Mal ein Stoffmuster angefragt, allerdings wurde nicht auf meine Nachricht
geantwortet, weshalb ich die Firma erstmal ein wenig nach hinten schieben würde.

Preis pro Stück 100 250 500

4,88 € 4,58 € 4,28 €

zzgl. Versandkosten Inklusive Mwst.

Ansonsten gibt es noch Angebote zu gestrickten, statt gewebten Schals.

https://www.flyeralarm.com/de/shop/configurator/index/id/9358/fanschals-gestrickt.html

Preis pro Stück 100 250 500

6,77 € 6,364 € 6,04968 €

Inklusive Versandkosten Inklusive Mwst. (kleiner als die anderen)

https://www.fanschal-shop.de/

Preis pro Stück 100 250 500

ohne
Nebenkosten

6,30 € 4,90 € 4,50 €

Mit Nebenkosten 6,55€ 5€ 4,55€

Anmerkung: Gibt es im aktuellen Haushaltsplan eine Möglichkeit zur Finanzierung? Es wird
Rücksprache mit den KaFüs gehalten.
Es soll eine möglichst große Menge bestellt werden. Der Verkaufspreis für Studierende soll
bei 5€ liegen.

Admin AG
Es wird gewünscht häufiger aus der Admin AG zu berichten und die Treffen im Rat
anzukündigen.

https://www.fanschalstrickerei.de/gewebte-fanschals/einseitig-gewebter-fanschal/17461/gewebte-fansschals
https://www.fanschalstrickerei.de/gewebte-fanschals/einseitig-gewebter-fanschal/17461/gewebte-fansschals
https://www.fanschal-shop.de/


TOP5 - Gremienangelegenheiten
Übersicht der aktuellen Besetzung wurde vorgestellt.

TOP6 - Externe Kommunikation

Anfragen (Brief und eMail)
- Einladung runder Tisch Beratung 14.12.2021 15-17.00

Austausch zwischen Studierendenvertreter*innen und den Beratungseinrichtungen
der RWTH  über die gemeinsame Zusammenarbeit sowie über beratungsrelevante
Themen
Bei Interesse : Anmeldung an

- Komparsen für Lehrfilm der ZSB
Drehtage am 17.11. (PPS) und 22.11. (voraussichtlich Theater Brand)
Es werden Komparsen gesucht um den Raum zu füllen während des Drehs

- Bedarfsumfrage für QVM-Unterstützungsmöglichkeiten
Ziel: Austausch über die formalen Richtlinien (z.B. Negativliste), die Verbesserung
der Kommunikation zwischen den Ebenen um die Interessen der Studierenden zu
stärken (z.B. Rücksprachen in beide Richtungen zu kritischen Positionen) und einen
allgemeinen Austausch zwischen den Fachschaften zu den QVM
Abfrage bis 18.11.2021

Außerdem: Rückmeldung eines Fachschaftsmitglieds für Rückfragen (Person muss
Wissen zu den Verausgabungen der QVM aus dem Vorjahr haben)

- Celina

KeXe (10.11.21)
QV s. oben



TOP7 - Pünktchen

Aufbewahrung Soundboks[Simon]
Im Gegensatz zu manch anderem deutlich wertloserem Equipment steht die Soundboks
aktuell frei zum mitnehmen in der FSET. Gibt es pläne bezüglich der Aufbewahrung? Ich
schlage vor die Soundboks fest im Sitzungszimmer mittels Wandhalterung zu montieren.
Dafür schlage ich folgende Wandhalterung vor:

https://www.musicstore.de/de_DE/EUR/Koenig-Meyer-24110-Wall-Bracket-black/art-PAH000
7124-000

Antragsbeschreibung Wollen wir eine Halterung um die Soundboks zu sichern sowie
Sicherungsmaterial (Kette, Schloss, etc.)  für bis zu 125  €
kaufen?

Antragsteller:in Simon P

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

15 0 1

Ergebnis Der Antrag wurde angenommen.

Wäre ein Stativ für eine Verwendung draussen sinnvoll?

Fachschaften Hopping 10.12.2021
Das Kulturreferat des AStA plant ein Fachschaftenhopping um die Vernetzung zwischen den
aktiven Fachschaffenden zu fördern.

https://www.musicstore.de/de_DE/EUR/Koenig-Meyer-24110-Wall-Bracket-black/art-PAH0007124-000
https://www.musicstore.de/de_DE/EUR/Koenig-Meyer-24110-Wall-Bracket-black/art-PAH0007124-000


Phillippe meldet die gesamte Fachschaft an, alle die Interesse haben melden sich individuell
an. Sehr viele haben Interesse.

Fachschafts T-Shirts/Pullis [Tomy]
Wir haben Probeexemplare zum anprobieren erhalten.
Preise haben wir leider noch nicht. Wenn die Feststehen wird eine Umfrage zur Bestellung
gestartet.

Planung der JEF (Jahresendfeier)
Ist in etwa 6 Wochen am 20.12. nach der Ratssitzung. Planung in Workshops oder durch AG
Veranstaltung. Soll die JEF eine Woche vorverlegt werden, damit man vor den
Weihnachtsfeiertagen Kontakte einschränken kann.

Der 13.12. wird als Termin präferiert.

Ratsprotokolle [Philippe]
Struktur der Ratsprotokolle. Besseres Protokollieren der Sitzungen und Automatisierung von
Abläufen.
Eventuell Macros benutzen?
Verschiedene Farben für automatisches Löschen, Übertragen,…
# Für besseres Sortieren der Beschlüsse
@ für Zuweisung von Zuständigkeiten (automatische Mail Benachrichtigung?)

Ausführliche Diskussion nächste Woche im Workshop.
Es wird gewünscht Ratsprotokolle wieder besser vor der Sitzung vorzubereiten.

Whatsappgruppe für Informelle Treffen [Jan]
Wir hatten die Tage mal in der Fachschaft geredet, weil wir der Meinung sind, dass es Zeit
für eine neue informelle Whatsappgruppe wird. Es gab 2 Ideen: Erstens einfach eine Art
“Partyradar”, wo man einfach reinschreibt wenn in der FSET grad was geht oder man was
zusammen machen will (muss ja nicht saufen sein). Zweitens ein Chat der nicht für Treffen



ist, sondern andere kleinigkeiten, zB wenn man mal Leute braucht die irgendwo einspringen,
damit man nicht so abhängig von Slack ist. Ich Persönlich bin schon in einem Haufen
Whatsappgruppen, weswegen ich es besser fände nur eine zu haben die hauptsächlich zum
treffen da ist aber im Notfall auch für zweiteres genutzt werden kann. Meinungen?

- Nur eine Gruppe, dafür ohne Memes und Spam
- Zwei Gruppen, damit Gruppe für Helferfragen nicht gemutet wird und Menschen

schnell erreichbar sind
- Sorge, dass Slack für gewisse Dinge nicht genutzt wird, und Kommunikation nicht

archiviert wird, klare Trennung (1.Gruppe für informelle Treffen, 2. Gruppe für
kurzfristige Hilfe z.B. Schlüssel vergessen, Getränke schleppen, FS Dienst
übernehmen, Slack für Arbeitsthemen

- Soll Signal genutzt werden? Alternative Empfehlung: Matrix (https://matrix.org).
Privat wie Signal, ähnlicher zu Slack und Discord. AStA benutzt auch Matrix intern.
Sowohl Signal als auch Matrix sind verschlüsselt und nicht von einem einzigen
Unternehmen kontrolliert, wir haben Einfluss und sollten ihn für das Gute nutzen.
Schließlich sind die meisten von Ihnen auf WhatsApp, weil alle anderen es auch
sind.

- Keine gute Idee, WhatsApp wie Discord zu nutzen und später WhatsApp mit Slack
zu ersetzen. Slack macht Werkzeuge für Zusammenarbeit. Discord hat Werkzeuge
für Gaming gemacht (außerdem: OpenFeint Class Action Lawsuit)

Edit: Bin heute leider nicht da, man kann mir ja sonst einfach schreiben was das ergebnis
war und dann mach ich ne gruppe auf und tu das in den slack. Signal hab ich nicht, müsste
ich mir dafür dann extra holen, weiss nicht ob das noch bei anderen so ist.

Meinungsbild
WhatsApp Signal

Workshop: Kommunikationsplattform zum Arbeiten; ist Slack noch sinnvoll? Funktioniert bei
vielen nicht, Unternehmen-orientiert;
Details zur Wahl des Messengers, Aufteilung der Gruppen

Meinungsbild Wollen einen zusätzlichen Messengerdienst insbesondere zur
informellen Kommunikation nutzen?

Antragsteller Justus

Ja Nein Enthaltung

13 1 2

Ergebnis Ein Workshop überlegt sich nächste Woche ein genaues Format.

https://matrix.org


Fakultätswebsite Abschlussarbeiten [Henning]
Es wird eine Aufklärungsseite erarbeitet, auf welcher der Ablauf von Abschlussarbeiten
erläutert wird. Ich überprüfe die Existenz hin und wieder.

Email @alleFachschaften [Philippe]
Workshop: Ordnung Postfach & FSK-Fach, Überlegung ob Weiterleitung der
@alleFachschaften Mail sinnvoll ist.

Protokoll der Fachschaftsvollversammlung [Tomy]
Das Protokoll von der letzten Vollversammlung ist nun zur Veröffentlichung bereit. Ich bitte
euch einmal drüber zu lesen und evtl. Korrekturen da zu lassen. Morgen Abend soll das
Protokoll dann veröffentlicht werden.

Anmerkung: Gerne Folien von Präsentationen oder (größere) Protokolle über den
Fachschaftsverteiler schicken/ im Rat vorstellen und Feedback einholen. Mehr zeitlicher
Vorlauf.

Impf- und Testnachweis [Justus]
Im Vorfeld der Sitzung kam der Vorschlag auf sich vor unseren Präsenzsitzungen testen zu
lassen. Haltet ihr das für eine gute Idee für die Zukunft?

Workshop Ideen:
Struktur Ratsprotokolle

Einführen von Makros
Wiederfinden von Beschlüssen

Kommunikationsplattform:
Slack überdenken
Sinnvollen Rahmen für “WhatsApp” Gruppen

Mailpostfach:
Ordnung
Welche Weiterleitungen sind sinnvoll?

Vorbereitung EidS
Folien herauskramen + überarbeiten/aktualisieren



Vortragsweise üben

Anschaffungen

Dachboden Aufräumen
Trennung unsere Sachen/ Kindergarten
Brauchen wir einen Container für Müll?

[JEF] - falls notwendig, sonst Do bei AG Veranstaltungen

Ende der Sitzung um 19:55 Uhr



Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien
von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender - tagen regelmäßig in unseren Räumen)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

ESA
Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

HSZ
Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften um hochschulweite Dinge zu
besprechen.



PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss
geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)
Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere
Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die
softwareunabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und
betreut das wiki-intern.

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet
hier

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft die Gelder für
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem
Gremium)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche
Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und der
Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierender nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung


